

EL ÓRDEN

Precio de Suscripción.

En Orihuela, un mes 0.50 pesetas.
Fuera, un trimestre. 1.75 »
Número suelto. . . 0.15 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales y pagos adelantados.

Solo se admiten suscripciones en la Administración, y Redacción San Isidro 4, á cuyo punto se dirigirá toda la correspondencia.
A los anunciantes que sean suscriptores á este periódico, se les hará un 50 por 0/0 de rebaja.

SEMENARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Se publica los Domingos

DIRECTOR

D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

No se devuelven originales

ACADEMIA DE ENSEÑANZA LIBRE

DIRIGIDA

Por un licenciado en Filosofía y Letras y Dr. en Derecho y otros profesores en Medicina y Ciencias.

Preparación completa del bachillerato y de facultad mayor sin necesidad de someterse al regimen molesto y costoso de un Colegio ó Universidad.
Lecciones especiales de francés.
Razón: en la Biblioteca Pública.

VINO

Se vende muy bueno de propia cosecha á 16 céntimos micheta, en la calle de la Corredera núm. 48.

QUINTAS

A los interesados en el próximo sorteo conviene conocer la verdadera «Sociedad la Previsora de Padres de familia» para la redención á metálico del servicio militar activo.

Esta Sociedad merece nuestra más eficaz recomendación, tanto por las indudables garantías que ofrece, no desmentidas jamás en los ocho años que lleva funcionando, cuanto por la variedad de combinaciones que ofrece á sus clientes, mediante las cuales han de encontrar nuestros abonados «la mayor economía dentro de la seguridad de ver cumplidos sus deseos.»

Empresa como la de que se trata son dignas de todo género de alabanzas y del favor que el público le viene dispensando.

Rogamos á los interesados que antes de contratar con nadie, pidan informes y prospectos en la Delegación de esta, Calle Mayor número 6 á don Francisco Ortin, del Comercio.

AGUAS AZOADAS

Se vende el privilegio de las de Murcia y Cartagena, porque, ocupaciones imprescindibles de su dueño, le impiden montar el Establecimiento despues de tener adquiridos los aparatos y cuanto es necesario; los cuales tambien podrian entrar en la venta.
Dirigirse á D. José Maria Meseguer—Apóstoles 11.—Murcia.

EL ORDEN.

CADA DIA PEOR

No se descubre por lado alguno la fórmula que ha de resolver y solucionar el difícil problema que desde hace algun tiempo, viene preocupando á cuantos se interesan con más ó menos actividad por los asuntos municipales.

Ni la indecisión del alcalde accidental, ni la holganza de los ediles, ni esos aplazamientos indefinidos á que se hallan condenados cuantos asuntos se someten á la deliberación del actual. Concejo municipal, ni la escasa iniciativa de los concejales, ni nada en fin de lo que ocurre en el Municipio, puede dar una esperanza á aquellos que siguen paso á paso la marcha desacertada y poco provechosa de nuestro actual Ayuntamiento.

Ya sabemos nosotros que un Municipio sin alcalde propietario que imprima por su propia iniciativa dirección á las múltiples cuestiones que á diario se originan, que resuelva con juicio propio todos los asuntos, y que dirija acertadamente la marcha administrativa y económica de la Corporación que legítimamente preside, no ha llegado jamás á ser más que un Municipio circunstancial cuyo desenvolvimiento en todos sus ramos ha

estado siempre limitado y circunscrito á las escasas actividades que en circunstancias tales, se desarrolla por el accidental presidente de estas Corporaciones populares; pero estos procedimientos hanse usado cuando las exigencias de la política, ú otras razones de índole diversa han exigido una interinidad pasagera, momentánea y siempre efímera, no una interinidad de tan larga duración como la que viene desempeñando el Sr. Agrasot desde la renuncia del Sr. Garcia Cubero, no una accidentalidad tan exagerada como poco provechosa.

Día por día hemos venido siguiendo la marcha del actual Municipio y no encontramos ni una sola mejora debida á las iniciativas de sus hombres, ni un solo problema que haya sido solucionado acertadamente, ni una sola reforma que redunde en beneficio del pueblo de Orihuela: si nuestro Ayuntamiento no estuviera sufriendo la terrible plaga de una interinidad semi-eterna, si tuviera al frente de sus asuntos un alcalde propietario con energía, con iniciativas, con actividad y carácter, seguramente no se hubiera llegado al colmo de los desastres administrativos y de las desdichas económicas. ¿No estamos viendo que ni por cortesía se pone á discusión el proyecto de un concejal que, con bueno ó mal criterio, se ha tomado la molestia de estudiar uno de sus más importantes asuntos con el fin de estimular á sus colegas y conseguir, con el concurso de todos, una reforma tan esencial y tan necesaria como la que se relaciona con la marcha económica del Municipio?

¿Qué respetos puede merecer de sus compañeros un alcalde accidental que tolera esto, pasa por

alto las escandalosas ausencias de los concejales y no estima como mortificante presidir sesiones con media docena de ediles?

El desgobierno del Ayuntamiento de Orihuela es intolerable y escandaloso: aquí no puede haber administración acertada, porque faltan energías, iniciativas, carácter y buen deseo: el Ayuntamiento vá en derechura al descrédito, porque de día en día son mayores sus trampas, y nada se hace para mejorar su deplorable estado económico, ni para organizar los servicios.

Tal estado de cosas no puede ser muy permanente y cuando llegue el día de las responsabilidades habrá que exigir las á quien tolera que con escandaloso desenfado se falte á la ley Municipal; á quien escucha á diario las quejas de un pueblo sin atenderlas y á quien las cábalas políticas ó las malentendidas complacencias, obligan á desatender los sagrados intereses de un pueblo cuyo Ayuntamiento por mil razones que estamos ya cansados de exponer, es más perjudicial que beneficioso para Orihuela.

TEATRO

«Y nuestro poeta solo ha de imitar la locución de un hombre templado.»
Platón, de República.

El aprovechado discípulo de Sócrates y sábio maestro de Aristóteles condena á la par las creaciones fantásticas del Arte y la imitación servil de las acciones comunes, bajas é innobles. Y su potente genio, síntesis de las mas vastas concepciones del entendimiento humano, lanza su anatema contra naturalistas y románticos, contra ideólogos y realistas, contra estoicos y sensualistas. Y sus rayos se extienden no solamente á las generaciones que le habian precedido sino que llegan á Diderot y Echegaray, á Hofmann y á Victor Hugo, á

Schiller y á Wagner, á Balzac y á Zola, á Zenón y Aristófanes, á Marcial y á James Sully. Y desarrollando su idea de que la ficción no tiende á perfeccionar al hombre, y que la imitación de actos vulgares no contribuye al mejoramiento de la sociedad, añade: «Y si algún histrion viniere á nuestra Ciudad, hábil en fingir ó en imitar, y quisiere leernos sus poemas, le veneraremos como sagrado, admirable y dulce; pero le diremos que no hay tales hombres en nuestra Ciudad, ni conviene que los haya, y lo enviaremos á otra coronándole antes y derramando unguentos sobre su cabeza.»

Y si Platón, el divino Platón, arroja de su Ciudad á los histriones que fingian ó imitaban ¿cómo trataría á la mayor parte de nuestros histriones que no solamente fingen, sino que fingen lo malo; no solamente imitan, sino que imitan lo peor que obra la parte más corrompida de la sociedad? Nuestros autores han puesto á contribución todas las escuelas, y tomando de cada una lo que deleita nuestros sentidos, halaga nuestras pasiones y excita nuestra imaginación, han creado un eclecticismo capaz de relajar los vínculos más estrechos y fuertes que ligan al hombre con Dios, consigo mismo y con sus semejantes.

Nuestros modernos han dicho: *Es preciso que el hombre sepa cuanto el corazón humano puede obrar.* Y llevan á la escena hechos que convendría fuesen ignorados, ya por su excesiva maldad, ya por la falta de sanción. *Es preciso que todo se sepa,* y la maldad y la iniquidad triunfan en las tablas, y la virtud y la justicia sucumben. Proclama el romanticismo la subjetividad absoluta, y se quiere que todos conozcamos, amemos y gocemos como nuestros autores gozan, aman y creen; y su exageración crea el humorismo y la novela, que amenazan concluir con él. Sueña el ideólogo con utopías, y engendra el optimismo y el pesimismo. Dice el realista que no basta la naturalidad, que es menester aparezca el individuo como es y como habla, y nos da un lenguaje sóez y asqueroso y nos representa acciones llenas de crueldad y de vileza. El estóico mata la sensibilidad y hace que los personajes aparezcan fríos cual mármol, duros cual bronce; que impasible presencia el esposo la pérdida de su mujer, el padre la desgracia del hijo, la virtud el triunfo del vicio, la justicia el de la iniquidad. Y para completar este eclecticismo da el sensualista marcado tinte de placer á los elementos nombrados, y desechando lo triste, lo doloroso, lo patético, alza la bandera de lo cómico y de lo alegre, del placer y de la risa, del goce material y de la voluptuosidad incitante.... ¿Falta más? Si, todavía falta. El actor completa la obra del autor. Este no puede medir el interés del público con la precisión que aquél: pero lo supló el primero, con creces y hasta con usura. Puntualiza el momento de la pasión, exagera los diálogos animados é incitantes, acompaña á la palabra con signos, gestos y movimientos voluptuosos, y hasta la mas inocente expresión aparece inmoral, ó, por lo menos, sospechosa de tal. Y con tales autores se representan obras como «D. Juan Tenorio romántico en toda la obra, sensualista en muchas escenas; naturalista, y aún realista, en las

primeras escenas y en la del desafío; estóica la del convite y la del cementerio, inmoral en todos los actos, é irreligiosa al final. ¡Poco debe valer el cielo que doña Inés regala á don Juan cuando tan barato le cuesta! (1) Obras tan realistas como «Mariana» tipo de mujer vengativa, mentirosa y sensual, como la mayor parte de las creaciones de Echegaray. Obras como la «Vida es sueño» en que Calderón pone en boca de su protagonista aquel verso que empezando por «Apurar Cielos, pretendo,» concluye con decir que «la desgracia mayor del hombre es haber nacido» Increíble parece que tal pensamiento cupiese en los pliegues de una sotana.... Comedias tan perjudiciales á la santidad del vínculo indisoluble del matrimonio como «Entre el Deber y el Derecho» en que se afirma que el matrimonio posterior celebrado de buena fé, creyendo que el anterior quedó disuelto por la supuesta muerte del cónyuge, es válido y persistente y anula el anterior sólo porque en el primero no hubo prole. Y se envía al primer marido á la guerra de América!

¿Aún queda otra desgracia? Si, queda la mayor. Era el frecuentar el teatro patrimonio de los menos. Los más no podían asistir ó por sus ocupaciones; ó por falta de medios. ¿Cómo resolver el conflicto? Apelando al teatro por horas. Y juntamente autores y empresarios, en alas del interés material, vuelan á aplicar el remedio. Y ya tenemos concurrendo asiduamente al teatro la parte menos instruida de la sociedad; y, por consiguiente, la de pasiones mas peligrosas. Y aplaudiendo al actor desvergonzado, vitoreando al autor semi-pudoroso, semi-obsceno, y dando pingüe ganancia al empresario, crece la afición y el concurso; desvelase el autor por halagar á quien lo vitorea, y el actor sigue el resbaladizo camino que le muestra una multitud ebria de placer y de venganza, casi ignorante y casi disoluta. Pero el ocuparme de este moderno giro será objeto de otro artículo.

Orihuela, Diciembre 1894.

Dolibel.

MURMURACIONES

El Independiente dice á propósito de cierta manifestación, que en la sesión del día 1.º hizo el Sr. Agrasot, relacionada con el cobro de cierto crédito que ahora aparece á favor del Ayuntamiento:

«Este Ayuntamiento vive en las Batauecas, que no conoce las últimas disposiciones de Hacienda para liquidar con las Corporaciones y particulares los créditos respectivos?»

El Ayuntamiento no estará en las Batauecas, pero está en manos del buen Agrasot que es lo mismo.

No desconocemos los excelentes buenos deseos de nuestro alcalde accidental, pero como solo con buenos deseos no se gobierna á los pueblos, ni se administra bien, ni se puede ir por buenos caminos, resulta que D. Ramón con su

(1) Su autor, el ilustre Zorrilla, quiso retorcida de la escena; pero vendida su propiedad no le quedó otro recurso que llorar la desgracia de haber engendrado tal aborto. Anualmente se profana con ella la noche de Todos-Santos.

buena fé vá á concluir por desgobernar al país que accidentalmente administra desde hace diez meses.

Y cuidado que está demostrando el fusionismo su buen sentido dando á la palabra accidental su acepción más lata. ¡Y tan lata!!

El Sr. Sorribes es de esos hombres que solo se acuerdan de Santa Bárbara cuando truena.

Ha bastado el anuncio de la elección parcial de un diputado provincial por Orihuela Dolores, para que comience sus acostumbradas visitas á nuestra Ciudad; único medio de hacer creer á los incautos que aspira á ser diputado provincial por ser útil al pueblo que le eleve á tal cargo.

Pero luego, cuando ya tenga el acta en el bolsillo, recomiéndenle Vds. cualquier asunto, el de las aguas de San Bartolomé por ejemplo, y verán cuanta actividad y buen deseo.

¡Es mucho hombre este Sorribes!

Es escandaloso el estado en que se halla la calle de San Pascual en aquella parte más próxima á la Plaza Nueva.

El agua descompuesta que en dicho sitio se estanca, despiden un olor pestilencial y es una amenaza constante para aquel vecindario.

Suplicamos al Sr. Alcalde contemple la citada calle y dé prontamente las disposiciones necesarias para sanear aquella vía pública.

Así lo esperamos.

No necesitamos decir que el pasado jueves no pudo celebrarse sesión por falta de asistencia de los señores concejales. Esto es tan antiguo y tan natural que á nadie puede causar extrañeza.

¡No se extraña ya nadie de la accidentalidad del Sr. Agrasot!

Patriotismo verdadero

A la hora en que comenzamos á escribir nuestro periódico, hallase el vecindario algo alarmado á consecuencia de la gran crecida que se observa desde el jueves por la tarde en el caudal de aguas del Segura, y por las noticias que se reciben de los partidos rurales de Beniuel y Puerta de Murcia, en cuyos parages es tan débil la margen del Rio y hallanse tan estropeados sus costones que basta la mas pequeña crecida para que las aguas rebasando estos, inunden parte de nuestra rica huerta.

Con motivo de amenaza tan peligrosa, escuchanse con gran frecuencia las quejas de un vecindario que parece condenado á perder los últimos y ya casi extinguidos restos de su antigua riqueza agrícola; pero estas quejas desgraciadamente ni se atienden como debieran, ni se creen por aquellos que, alejados de nuestras miserias y desdichas, hallanse libres de esas devastadoras inundaciones que constantemente nos arruinan.

De capital importancia, de interés indiscutible es tan delicado problema cuya resolución, interesa por igual al rico propietario cuyas heredades se convierten en eriales incultos que al misero jornalero que gana cultivando la tierra, el

pan para sus hijos; aquí donde la agricultura es la única fuente de riqueza, donde solo se vive de lo que produce el terruño, preocupa muy mucho el deplorable estado de nuestra ribera, pero por grande que sea nuestra preocupación, por inmenso el deseo que todos sentimos por ver realizado el ideal de todo buen oriolano, difícilmente llegaremos á la meta si no se nos ayuda con verdadero interés, si no se nos protege con decisión y ahinco.

Y esto precisamente es la que está por ver todavía; esto lo que nos produce acaso mayor pena que el contemplar nuestra hermosa Vega convertida en cenagoso pantano. ¿Para qué sirven las influencias de nuestro diputado? ¿en qué se emplean sus grandes prestigios y sus poderosos valimientos?

Seguramente en realizar favores de otra índole, en resolver otros problemas mas limitados y de menos provecho colectivo ó general.

Pero no son esas las gestiones que aquí hacen falta; no son estos los sacrificios que debe exigir el pueblo de Orihuela á su representante en Cortes; lo que aquí se necesita es solucionar prontamente el conflicto que á diario nos crean las impetuosas aguas del Segura; lo que merecemos y necesitamos es, que se adopten medidas encaminadas á atajar de una vez y para siempre, las terribles inundaciones que nos amenazan constantemente, que arruinan nuestra única riqueza y nos llevan á la miseria.

Este asunto, de indiscutible importancia por cuanto de él depende la suerte de todos los pueblos ribereños, es el que debe preocupar á nuestro diputado y á sus representantes en Orihuela, como preocupa á los oriolanos todos que en esta tierra vivimos; este problema es el que urge solucionar antes que aquellos otros que van encaminados á realizar el bienestar de unos cuantos amigos y paniaguados; esta cuestión, esencialmente patriótica, es la que se debe atender primero por todos los buenos oriolanos sin distinción de partidos, clases, ni escuelas.

Ante peligro tan inminente, ante dicha tan grande no debe haber mas que oriolanos amantes de Orihuela que exijan con la fuerza de la razón protección para la patria.

Este es el verdadero patriotismo.

COSITAS

En intrigas de amor, es bien probado, el que sabe fingir, ese ha triunfado.

De cariño ferviente la prueba te fui á dar, tirándome al Segura desde en puente por poder tu abanico rescatar.

Te opusiste temblando y convulsiva... la corriente siguió, y envuelto entre las ondas tu abanico de vista se perdió.

Corrí como un demente por la orilla, y cuando lo alcancé, quitándome deprisa alguna ropa al agua me arrojé.

No extrañes si pasando el mismo puente quedé ciego ¡gran Dios! al ver que lo llevaba tu primito y los tiré á las dos.

Es tanto lo que finjes que hace dias, cuando contigo hablé, hué de sospechar si me querias y buen chasco llevé...

NENES.

CARTA ABIERTA

Querido Justino: Ya tenemos por estas tierras al veleidoso Sorribes, al diputado provincial de la *Murada y Beniel*, al que obtuvo todo el censo de Callosa, y que á pesar de todos esos votos y todas esas chapuceras, quedose sin acta, y lo que es peor para él, sin el turno en la permanente: ya le tenemos por estas tierras pegadito á la americana del Doctor Sarget y hablando pestes de los conservadores de Orihuela y prometiendo vengarse, cuando sea Gobernador de Benferri, de las deslealtades que para con él cometieron aquellos sus queridos interventores de que nos habló con tanta lástima en la junta de escrutinio.

De improviso, como un chaparrón de estío, cayó sobre esta Ciudad el vencedor de Torremendo, poniéndose al habla enseguida con el jefe local del fusionismo y demás correligionarios á quienes pidió condolido y triste un leal apoyo sin el cual, no podrá conseguir cobrar dietas en la Comisión provincial.

Yo no sé si D. Vicente tendrá muy segura su acta; pero pareceme que está algo escamado cuando á pesar del apoyo con que cuenta arriba, necesita recorrer el distrito y pedir con lastimero acento que se le trate con amabilidad y cariño.

Que obtenga esto es bien difícil, porque en último caso, ¿qué pito toca en la política militante el Sr. Sorribes?

Los conservadores no podemos prestar nuestro apoyo á un transfuga de la política, á un político de ocasión que baila al son de dos ó tres murgas sin otra mira que su propia conveniencia; los fusionistas no pueden noblemente y con sinceridad apoyar de buen grado á un político mixto que después de todo, y á pesar de las recomendaciones de D. Trinitario, ni es liberal ni ha de servir en la Diputación para otra cosa que para entorpecer la marcha del fusionismo si este no satisface á ciegas todos sus exigencias y peticiones: no hablemos de los elementos silveístas de la localidad ni aun del distrito, porque tales tendencias no existen, de suerte que el inclito Sorribes resuelta una planta exótica, un político de aluvión, en hombre que solo representa, si es que puede representar algo que no sean comedias, una tendencia antipática y repulsiva que no debiera existir en los presentes tiempos ni ser acariciada por un ministro de la Gobernación de un gabinete Sagasta.

Si, querido Justino; Sorribes es la encarnación del caciquismo y el verbo de la conveniencia política: en otros tiempos más felices se postergaba y pretería por colectiva conveniencia y provechosa enseñanza á aquellos políticos egoístas y ambiciosos que oficiaban de saltamontes yendo de uno en otro ban lo, de esta en aquella parcialidad, con el fin de satisfacer desmedidas ambiciones; hoy por desgracia, ya ves que sucede todo lo contrario; infórmate bien de tu amigo

Sorribes y podrás convencerte de que aquellas sanas prácticas han caído en desuso merced á la frescura de unos cuantos acróbatas políticos.

Tu creés, Justino amigo, que si el espíritu de partido se conservara actualmente en su primitiva pureza, podria explicarse que los liberales de Orihuela, entre los cuales hay hombres aptos para desempeñar el cargo de diputado provincial y con méritos bastantes para disputar tan señalada distinción á cualquier adversario político, apoyaran con indecible descoco á un indefinido Sorribes?

Tu creés que si aquellas antiguas pero saludables prácticas políticas estuvieran en uso, no se avergonzarian los liberales de Orihuela al tener que postergar sus más legítimas aspiraciones por servir las de un adversario político, las de un advenedizo, las de un funambulero de la política?

Ya ves Justino, que despreocupados se muestran estos que, á pesar de alardear tanto de liberales, se colocan á la altura de un Sorribes y prescindiendo de sus ideas y de sus principios políticos, solo atiende á su conveniencia.

Es pues bien lógico que los liberales de Orihuela tan poco amantes de sus ideales políticos, de sus principios y de su historia, apoyen á un político versátil, egoísta y sin más ideal que su conveniencia. Unos y otro son dignos del mútuo apoyo que se prestan. Los liberales de Orihuela merecen votar á un Sorribes y este es digno de ser diputado provincial por los sufragios de los liberales oriolanos.

Hasta otro día mi querido Justino.

Juan Claridades.

NOTICIAS

Ha llegado á Orihuela donde pasará algunos dias nuestro particular amigo el Gobernador de Albacete, Sr. Balleteros.

Acompañado de su distinguida señora ha llegado á esta Ciudad, en la cual residirá una corta temporada, el joven é ilustrado Teniente Coronel del Arma de Caballería, Sr. D. Manuel Alarcon.

La pertinaz y copiosa lluvia que ha caído sobre nuestra ciudad durante toda la pasada semana, ha convertido las calles en verdaderos pantanos, siendo casi imposible transitar por las mismas. La falta de grava y el poco aseo de dichas vias ha sido censurado muy justamente.

Parece que el Municipio se ha ocupado ya de la modificación del arco volcánico del puente de Levante.

¡Ya era hora de hablar de eso!

A la hora de cerrar nuestra edición han descendido notablemente las aguas del Segura.

Según nuestras noticias, en la noche del jueves y á pesar de los esfuerzos que se hicieron por los vecinos de la Puerta de Murcia, quienes auxiliados por fuerza de la Guardia Civil, estuvieron reforzando los costones del Río, las aguas han inundado una gran parte de aquella pedaneria.

Por ahora el peligro ha pasado, y siguiendo nuestra tradicional costumbre ya no se ocupará nadie del asunto hasta que otra vez veamos crecer las aguas del Segura.

Y vamos viviendo.

El próximo sábado dia 15, tendrá lugar en la Iglesia del Convento de Religiosos Capuchinos, el solemne funeral que en sufragio del alma del Ilmo. Sr. D. Manuel Pastor, celebrará el partido liberal-conservador de esta Ciudad.

A dicho religioso acto asistirán, además del jefe del partido conservador de la provincia, los señores Poveda, Sandoval y Rojas, comisiones de todos los comités de los pueblos del distrito de Orihuela y gran número de amigos de Torreveija.

El próximo año empieza en un dia aciago en martes. El carnaval cae en 24, 25 y 26 de Febrero. Empieza la Semana Santa el 7 de Abril.

La Ascension se celebra el jueves 23 de Mayo, y el Corpus el dia de San Antonio ó sea el 13 de Junio.

Es advenido el domingo primero de Diciembre.

Cae en domingo el dia de Reyes, existiendo, por lo tanto, un dia menos de fiesta; tambien cae en domingo la Natividad de la Virgen, que es el 8 de Septiembre y la Concepción de la Virgen.

Las demás fiestas caen en los dias siguientes: la Purificación en Sábado, la Encarnación en lunes, San Pedro en sábado, Santiago en jueves, la Asunción de la Virgen tambien en jueves. Todos los Santos en viernes, la Noche Buena en martes, y el año concluye como empezó, tambien en martes.

Con motivo de la festividad del dia de hoy hemos adelantado vainticuatro horas la tirada de nuestro periódico.

A las 11 de esta mañana tendrá lugar, como oportunamente anunciamos, la solemne función religiosa con que obsequian á su Excelsa Patrona la Purísima Concepción, los señores jefes y oficiales del Arma de infanteria pertenecientes al Regimiento Reserva de esta Ciudad.

En la pasada semana falleció, á la avanzada edad de setenta y dos años, la respetable señora Doña Maria de Loreto Ivañez, Viuda de Valpulín, á cuya atribulada familia enviamos la expresión más sincera de nuestro pesar.

Además del sermón que el docto canónigo de la colegiata de Alicante Don Agustin Caveró, pronunció en la capilla del Palacio Real, predicó cuatro más en diferentes capillas de la Corte; el señor Caveró, según nuestras noticias, ha sido felicitado por innumerables personas.

Nuestro colega *El Independiente* con suficiente autorización, ha desmentido en absoluto las frases que el Sr. Vargas puso en boca de nuestro Ilmo. Prelado al dar cuenta en *El Liberal*, de su visita á esta Ciudad y rechaza por infundados los conceptos que aquel señor expo-

ne á propósito de su entrevista con el sabio y virtuoso Sr. Obispo de Orihuela.

Desde luego y por cuenta propia, nos permitimos refutar aquellas manifestaciones del Sr. Vargas y exponer nuestro criterio sobre la gran inconveniencia que se cometió al pretender pintar caracteres, personalidades, usos y costumbres con exagerado exclusivismo y poco tacto, pero ya que el colega local ha tratado el asunto sin género alguno de reservas, nos complacemos en unirnos á sus manifestaciones rechazando como inexactos aquellos conceptos que seguramente jamás debieron ser creídos por personas ilustradas y sensatas.

Se hallan en Tanager á disposición del Gobierno de España, los doscientos mil duros que faltan entregar para el cumplimiento del primer plazo de indemnización que Marruecos ha de satisfacer por los sucesos del año último.

El jueves por la tarde fugáronse de sus respectivas casas paternas, dos mozalvetes de quince años de edad, habiendo dado cuenta los padres de ambos á la Guardia Civil para que capturen á los desertores y los pongan á disposición del Sr. Alcalde de esta Ciudad.

En breve se efectuará el enlace de una apreciable señorita de la buena sociedad orcelitana con un conocido concejal de la mayoría.

El próximo domingo nueve del corriente mes á las siete de la mañana se dará principio en el teatro circo de Alicante, á las operaciones de embolamiento y sorteo de los mozos de la provincia incluídos en el actual reemplazo.

A las doce del dia será suspendida por una hora para que puedan almorzar los asistentes: Otra suspensión sufrirá por la tarde con el fin que puedan comer y despues sin interrupción continuará el sorteo hasta las doce de la noche, hora en que se suspenderá hasta el siguiente dia que continuará en la misma forma y asi sucesivamente en los dias consecutivos hasta la total terminación.

Al sorteo asistirán todas las personas y autoridades que la ley determina, tomándose cuantas precauciones y formalidades la ley exige cada vez que haya que suspenderlo, quedando los biombos prescintados bajo la custodia de la Guardia Civil.

Parece que el estado económico de la Diputación obligará en breve á los señores diputados á declarar en quiebra aquella Corporación popular.

Consuélese el Ayuntamiento de Orihuela que ya tiene quien le gane á tramposo.

IMPORTANTE

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de trabajos á precios sumamente baratos.

Imp. de L. Zerón.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS AGRICULTORES

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de uente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azucar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos.

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y Regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica Sucursal en Málaga, calle Canales número 5.

Dirección: Preciados, 35.—MADRID.

OBRAS LITERARIAS

DE

D. Modesto Hernandez Villaescusa

En el establecimiento de D. Cornelio Payá, Calle Mayor núm. 36 se hallan de venta á los precios que á continuación se expresan:

La tórtola herida—novela; 2. ^a edición	1	50 pesetas.
Rosa del Valle—novela, 2. ^a edición	2	id.
La Cuestión de Melilla—Estudio crítico	1	id.
Jurar en vano—novela	2	id.

GRAN SOMBRERERIA

DE

ANTONIO PÉREZ SALAR

9, HOSTALES, 9,

ORIHUELA

Grandioso surtido en sombreros de todas clases. Especialidad en sombreros cordobeses.

Se hacen toda clase de reformas y composturas.

BARATÍSIMOS PRECIOS

Sombrerería de los Hostales, núm. 9,

ORIHUELA

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

SOLUCION BI FOSFATO DE CAL YODADA J. GEA

Contiene todos los principios medicinales del aceite y es de resultados más pronto; los niños lo toman con agrado y en todo tiempo. Tonifica, dá apetito, cura la escrófula, raquitismo y debilidad general. **ES EL MEJOR MEDIO DE ADMINISTRAR EL FÓSFORO, LA CAL Y EL YODO.**

Pídase en todas las farmacias. 3 pesetas frasco; por correo remitir 4 pesetas en sellos. Depósitos en Madrid: Cea, farmacéutico. Preciados, 16.—M. Garcia, Capellanes, 1.

RELOJERIA INGLESA

PRECIADOS 17 MADRID

Esta casa vende 40 por 100 más barato que ninguna de España.

Remontoir nikel. 6 pesetas.

De acero. 10 »

Para señora. 15 »

Con iniciales. 20 »

Roskopf legítimo. 25 »

Envíos á provincias contra importe y 2 pesetas más para gastos de certificado.

Se devuelve el dinero no siendo exacto lo que se anuncia.

EL COSMOS EDITORIAL

MORÓN, PASTOR Y COMP.

63, CARDENAL CISNEROS 65.

MADRID.

Novelas de los mejores autores contemporáneos, como Zola, Ohnet, Feuillet, Gaboriau, Bourget, Theuriot, Baizac, Claretie, Belot, Dumas, Delpit, Dickens, Loti, Merouvel, Sales, Mahali, Jorge Sand, Barbey, d'Auravilly, Bouvier Cadol, Cañizo, Carmen Silva (La Reina de Rumania) Cubas, Gautier, Gelabert, Gyp, Houssaye, La Cerda, Letang, Malot, Musset, Rabusoón, Riviere, Redondo, Tolstói, Trneba, Wilk, Collins, Zaconne, etcétera.

PIDASE CATÁLOGOS y se recibirán á vuelta de correo todo género de obras, aunque no figuren en el catálogo. Se completan bibliotecas.

Rebejas de importancia á los señores libreros. Acompañase importe ó buenas referencias.

Obras de Medicina, de Legrand du Saulle, Jaccoud, Charcot, Fonsagrives, Pouillet, Santero, Oloriz, etc.

EL COSMOS EDITORIAL—MORON, PASTOR Y COMPANIA.

63 Cardenal Cisneros, 63. Madrid.

EL ÓRDEN

IMPORTANTE

Sr. D.

En la imprenta de todos los trabajos de imprenta y de todos los trabajos de imprenta.